

PRECIOS DEL PERIODICO.

En la Capital. . . . 1 peso.
Provincias. 9 reales.
Fuera de Filipinas 1 peso sin franqueo.)



ADVERTENCIA.

Este periódico sale diariamente. Los suscritores tienen opcion gratis a un anuncio mensual de seis líneas que deberá remitirse firmado a la redaccion antes del medio dia.

BOLETIN OFICIAL DE FILIPINAS.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Table listing subscription points in the Capital and various provinces like Cebu, Zamboanga, etc.

Table listing subscription points in provinces of the North like Bulacan, Pampanga, Pangasinan, etc.

Table listing subscription points in provinces of the South like Laguna, Batangas, Tayabas, etc.

SECCION OFICIAL.

SUPERIOR GOBIERNO DE FILIPINAS.

SECRETARIA DEL GOBIERNO SUPERIOR POLITICO DE LAS ISLAS FILIPINAS. =Manila 6 de Junio de 1857. =La reforma de las casas de nipa y su sustitucion por otras de mamposteria se hace tan necesaria, cuanto que solo el recuerdo de los Capitales que se pierden periódicamente por efecto de voraces incendios, bastaría a motivar una medida tan beneficiosa.

y de las artes. La regularidad de las calles, de las manzanas y de las casas, hace mas sanas las poblaciones, y no sirve de poco el renombre que estas adquieren por aquellas condiciones que son a veces elementos bastantes para hacerlas florecer. La canalizacion de los esteros al propio tiempo que conserva las ventajas de la via fluvial, acorta las distancias, facilita la navegacion, y cede en favor de la agricultura o de la propiedad urbana los terrenos que se economizan por la desaparicion de las tortuosidades del antiguo cauce.

se concilie con estas cualidades la belleza y el buen gusto de que carecen las actuales. La planta perspectiva y perfiles de estos dos proyectos serán litografiados bajo la direccion de su autor y se repartirán gratis a los arquitectos, maestros de obras o propietarios de las casas que quieran hacer uso de ellos para nuevas construcciones o reforma de las actuales. 5.º Otro premio de 500 ps. y tambien mencion honorífica al autor de un proyecto de reforma de la poblacion estramuros de Manila, en el lugar en que por el pronto se haga mas necesaria, por constar en su totalidad, o mayor parte, de casas de nipa y en el cual, a la vez que se reúnan las condiciones de economía en la compra de los terrenos que sea preciso adquirir o menos costosa la espropiacion, si fuera preciso hacerla forzosa, se ofrezca el aspecto de una poblacion regular, en que puedan residir alternativamente todas las clases de la poblacion, sin el temor y recelos en que hoy viven, por la escasez de recursos de algunas, siendo condicion precisa que las fachadas tengan ingreso por calles rectas y espaciosas; pero que disfruten por los fondos, las ventajas de via fluvial por medio de los esteros canalizados.

con arreglo a los diseños aprobados en los artículos 4.º y 2.º Se crea una comision calificadora compuesta del Director Subinspector de Ingenieros, del Comandante del arma de esta plaza y del arquitecto de Real Hacienda, a la cual se remitirán todos los proyectos que se presenten para que proponga a este Superior Gobierno aquellos que en su concepto deban ser los premiados. Por la Alcaldía 4.ª de Manila y por el Ayuntamiento de esta Capital, se facilitarán a los Sres. Ingenieros, arquitectos o maestros de obras, aquellas noticias que reclamen como necesarias para poder formar sus estudios en particular, los contenidos en el artículo 5.º Todos los proyectos o pensamientos de reforma, así de las casas en particular, como de las poblaciones en general, que se encuentran en esta Secretaría de Gobierno, se remitirán desde luego a la Junta Calificadora para que los tenga presentes al emitir su informe. Comuníquese a quienes corresponda y publíquese en el Boletín oficial de la Capital. =Norzagaray. =Es copia, Elizaga.

Lusñan quiere seguir al rey de Inglaterra a Cesaría; pero sus deseos encuentran la mas fuerte oposicion. Dicen que durante la ausencia de Ricardo, puede el ejército de Saladino atacar el campo, y es forzoso que Lusñan quede para defenderlo. Guillermo apoya esta opinion, y nunca han tomado los cristianos una determinacion contraria al dictamen de Guillermo. Envanecido y venturoso con la prueba de estimacion y confianza que acababa de recibir de los príncipes cruzados, Ricardo no quiere tardar un dia mas en mostrarse digno de merecerla. Anuncia que dentro de pocas horas estará lejos de Tolemaida, y va el mismo a elegir al campo los soldados que han de seguirle. Les habla, les comunica sus proyectos, celebra la gloria que lograrán con la conquista de Cesaría, y les hace entrever la esperanza de que será sostenido en esta empresa por el mismo Malek Adhel. Dice, y todo el ejército exclama, que ya no hay enemigo que combatir, victoria que no sea segura, ni ciudad en estado de resistir si Malek-Adhel abandona a los musulmanes. Al ver el júbilo que se derrama por el campo, se diria que las puertas de Jerusalem acababan de abrirse, y que el imperio de Cristo no puede ya caer, puesto que el héroe árabe consiente en sostenerle, Ricardo se asombra del efecto que produce esta noticia. Las tropas que va a conducir, que acaba de escoger, han manifestado menos confianza y alegría en tenerle por jefe, que en no tener ya a Malek-Adhel por enemigo. Esta idea llena su corazon de amarga envidia, y desde este dia los juramentos que la amistad le habia hecho prestar a Lusñan, fueron sellados por su odio a Malek-Adhel. Con el corazon irritado vuelve a entrar en su tienda a tomar sus armas. En tanto que la tierna Berenguela las ata por sí misma bañándolas en llanto, él deja escapar palabras amenazadoras contra Malek-Adhel. La reina supone que aquel enojo nace de la inquietud de ser vencido por el príncipe, y esforzándose a tranquilizarle le irrita mas. Le recuerda todos los beneficios de aquel héroe; le pinta las ventajas de los cristianos si pasa a su partido; le dice en fin, que aun cuando permanezca fiel a Saladino, y quede victorioso, ella estará sin inquietud, porque ha promovido respetar los días de su esposo. A esta palabra el rey hizo un gesto de cólera y de desprecio; ser favorecido por Malek-Adhel le parecia

en sus primeros votos, no me hubiera puesto entre el cielo y ella; pero ya que los renuncia, Lusñan será su esposo, y yo juro que no tendrá otro. A estas palabras el duque de Borgoña se atrevió a hacer presente al rey cuán funesta podia ser aquella resolucion a los cristianos. =Lo es hasta el extremo, señor, continuó, que si Malek-Adhel se convirtiese, y os pidiese a vuestra hermana, veriais todo el consejo de príncipes, todo el campo reunido, toda la cristiandad rogarnos que consintiésemos en la mas útil alianza que pueda formar la princesa por los intereses de la fé, y vos no se lo negaríais. =¿Y por qué no se lo negaría el rey? exclamó prontamente Lusñan; ¿No tiene a su lado guerreros, cuyo valor es igual al de Malek-Adhel? ¿Y no se puede vencer sin ese musulman? ¡Ah! si el ardor que tengo en mi alma pudiese animar a todo el campo, ¡con qué menosprecio desearíamos los socorros, de un infiel, y cómo le mostraríamos que no le necesitamos! =Lusñan, le dijo el arzobispo con severidad: ¿no basta la idea de haber perdido un reino para abatir vuestra vanidad, reprimir sus impetum y conteneros en la humildad? ¿No basta haber levantado es el campo, por intereses puramente humanos, esa sangrienta querrela que amenazaba arruinar la causa del cielo? ¿No basta haberos confirmado en un título y una dignidad que quizá no mereceis, ya que os lo habeis dejado quitar? ¿Por qué habeis de obligar al rey de Inglaterra a cumplir una promesa contraria a los intereses de la fé, que si no le eximiésemos de ella en este instante mismo cometeríais una culpa gravísima? =Padre mio, exclamó respetuosamente Ricardo, no traspaséis los límites que os permite vuestro ministerio; y ¿es toca a vos erigiros juez entre Lusñan y yo? =Me toca, replicó el arzobispo con tono grave y que infundia respeto; defender la religion contra cualquiera que intente perjudicarla: me toca sostener a la inocencia y a la fragilidad contra cualquiera que se prepare a oprimirlas; y si en público no he faltado nunca al respeto que se debe a las testas coronadas, que son como las imágenes de Dios en la tierra; me toca hablaros en particular como a hombres llenos por desgracia de debilidades y de errores, y que con demasiada frecuencia desconocen y resisten la voz del Dios que representan. A vos, Ricardo, me atrevo a declarar que si, abusando de vuestro título de monarca y de hermano,

